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ЛюдмиЛа Трухина

Кадом. Студенты Кадомско-
го технологического техникума 
впервые сдают государствен-
ный демонстрационный экза-
мен по специальности «Техни-
ческое обслуживание и ремонт 
двигателей, систем и агрегатов 
автомобилей» на новой собс-
твенной площадке. Площадка 
для сдачи экзамена представ-
ляет собой просторное поме-
щение с двумя рабочими мес-
тами, включающими четыре 
поста. Они оснащены новей-
шим учебным оборудованием: 
автомобилями, двигателями, 
подъёмниками, диагностичес-
кими сканерами, наборами 
инструментов. Полный пере-
чень включает в себя всё не-
обходимое, согласно инфра-
структурному листу проведе-
ния демоэкзамена. В прошлом 
году из средств областного 
бюджета на оснащение цент-
ра выделено 6,8 млн руб. И в 
этом году ребята будут сдавать 
экзамены в новом формате. 

рыбное. Ансамбль «Хо-
дынинские ложкари» Ходы-
нинского городского дома 
культуры стали лауреатами 
I степени XX Всероссийского 
конкурса-фестиваля творчес-
тва и искусства «Новое поко-
ление», который прошел 19 
мая в Зарайске. На конкурсе 
выступили около 70 коллекти-
вов из Москвы и Московской 
области, Рязани и Рязанской 
области. Коллектив стал по-
бедителем в номинации «инс-
трументальный жанр». 

КорабЛино. В Кораблин-
ском районе открыли много-
функциональный семейный 
центр (МСЦ). На открытии при-
сутствовали глава админист-
рации района Нина Объед-
кова, сотрудники социальных 
служб, многодетные семьи. В 
Многофункциональном се-
мейном центре ведут приём 
по всем мерам соцподдержки 
сотрудники отдела соцзащиты 
населения, центра занятости, 
комплексного центра, фонда 
«Защитники Отечества». Кро-
ме того, здесь ежемесячно бес-
платно консультировать обра-
тившихся будет юрист. 

СаСово. В Дёмушкинской 
школе прошла встреча с ге-
роями СВО. На встречу при-
ехали председатель ассоциа-
ции ветеранов СВО Рязанской 
области, Герой РФ Владислав 
Головин и заместитель предсе-
дателя ассоциации ветеранов 
СВО, участник СВО, кавалер 
двух орденов Мужества Егор 
Похомов. Оба – выпускники 
десантного училища. Школь-
ники задавали участникам 
СВО вопросы, а герои отве-
чали на них и рассказывали о 
своей ратной службе.

новоСТи 
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Рабочий приоритет
П рофессии токаря, сле-

саря и другие рабочие 
специальности настолько се-
годня востребованы на рын-
ке труда, что работодатели 
борются за таких специалис-
тов. Сейчас на предприяти-
ях не просто выплачивают 
заработную плату и создают 
условия труда, но и вводят 
меры поддержки. региональ-
ное министерство труда и со-
циальной защиты населения 
изучает практику предпри-
ятий и создаёт пакет лучших 
мер поддержки, которые 
оказывает работодатель спе-
циалисту. 

В этом году в планах минис-
терства – разработать на основе 
лучших практик профессиональ-
ный стандарт для того, чтобы ти-
ражировать его среди работода-

телей. Ведь не секрет, что рядом 
Москва и Московская область, 
куда уезжают рязанские специа-
листы, потому что региону слож-
но конкурировать с уровнем сто-
личных зарплат.

В нашем регионе как мера 
поддержки специалистов актив-
но используется жилищная про-
грамма. Она включает компен-
сацию работнику найма жилья 
или выплат процентов по ипоте-
ке. Ряд предприятий предостав-
ляют работнику первоначальный 
взнос по ипотеке, программы по 
оздоровительному и санаторному 
отдыху и лечению детей и сотруд-
ников, специальные выплаты при 
рождении детей, на сборы детей 
в школу.

Об этом рассказала замести-
тель министра труда и соцзащиты 
населения региона Елена Юдано-
ва, приветствуя участников реги-

онального этапа Всероссийско-
го конкурса профессионального 
мастерства «Лучший по профес-
сии» в номинации «Лучший то-
карь». Конкурс состоялся накану-
не на площадке Рязанского поли-
технического колледжа. 

Работодатели, в том числе 
предприятия оборонно-промыш-
ленного комплекса региона, за-
явили 100 вакансий по профессии 
токаря. Участие в региональном 
этапе конкурса профмастерства 
приняли токари Государственно-
го Рязанского приборного завода, 
завода «Красное знамя», «Водока-
нала», Рязанского муниципально-
го предприятия тепловых сетей, 
Рязанского радиозавода, Рязан-
ской нефтеперерабатывающей 
компании. 

Задания включали теоре-
тические вопросы и практику: 
каждый должен был изготовить 

рез волонтёров наладили связь 
с воинскими подразделениями, 
выполняющими боевые задачи 
в зоне проведения СВО, выясни-
ли их потребности и выполняют 
заказы. Помимо маскировочной 

продукции востребованы продук-
ты питания. «Витаминная бомба» 
содержит курагу, мёд, изюм. Она 
небольшая по объёму, её легко 
переносить, очень востребова-
на зимой для поддержания им-

мунитета. Дети готовят различ-
ные каши с добавлением кураги 
и изюма, упаковывают в пакеты 
вакууматором. Влажная пого-
да такой упаковке не страшна, 
и хранится она очень долго. Су-

всем миром 
В РЯЗАНСКОМ ИНСТИТуТЕ РАЗВИТИЯ ОбРАЗОВАНИЯ ОбОбщИлИ ОПыТ РАбОТы ШКОл  
ПО ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОМу ВОСПИТАНИю И ПОДДЕРжКЕ уЧАСТНИКОВ СВО

Н а выставке педагоги и 
учащиеся школ регио-

на представили результа-
ты своего труда на уроках 
технологии и во внеуроч-
ное время – маскировочные 
сети, окопные свечи, сухой 
армейский душ, «ватники» 
и перевязочный материал, а 
также показали участникам 
конференции, как всё это 
делается. 

На пленарном заседании пе-
дагоги говорили о важности под-
держки СВО, раскрывали опыт 
своих школ по военно-патриоти-
ческому воспитанию учащихся. 
Открыл пленарное заседание рек-
тор РИРО Андрей Кашаев.

– Цель нашей сегодняшней 
конференции – представление, 
обобщение и распространение 
существующих добровольческих 
практик содействия участникам 
СВО в образовательных органи-
зациях Рязанской области. Мы, 
конечно, благодарим всех вас не 
просто за участие, а за подвижни-
ческий труд. 

Педагоги и учащиеся ряжской 
школы № 1 реализуют проект 
«Ряжск с вами. Плетём добро». Ру-
ководят проектом Оксана Кузне-
цова, Ольга Кочетова и Наталья 
Рубан. Они вместе с учащимися 
изготавливают маскировочные 
сети и маскхалаты. Педагоги че-

харики с чесноком тоже идут на 
ура. Родители и учителя отправ-
ляют бойцам посылки, дети пи-
шут письма. Женщины из Клуба 
солдатских матерей проводят с 
ребятами беседы. На выставку 
педагоги привезли флаг России 
с надписями, сделанными бой-
цами в знак благодарности за 
поддержку. 

– На выставке мы представ-
ляем маскировочный халат для 
бойцов. Такие маскхалаты мы 
делаем вместе с учащимися 6–9 
классов. Работа эта несложная, 
но кропотливая. Любой ребенок 
с ней может справиться. Для ус-
пешной работы нужны ткань, 
рамки, сетка и хорошее настрое-
ние. Свои изделия мы отправля-
ем на передовую разведчикам, 
есть обратная связь с ними. У 
нас есть от них письменные бла-
годарности, – говорит педагог 
дополнительного образования 
школы № 41 города Рязани Оль-
га Овчинникова. 

Огромную работу по подде-
ржке участников СВО проводит 
Добро.Центр города Рязани. Его 
возглавляет Юрий Пинигин, ко-
торый участвовал во встрече с 
Президентом России Владими-
ром Путиным. 

– Сегодня на нашей площад-
ке участники конференции пи-
шут письма поддержки бойцам. 
Мы проводим интерактивный 
мастер-класс по изготовлению 
окопных свечей. Сейчас штаб 
#МыВместе по предложению 
губернатора Павла Викторови-
ча Малкова собирает гуманитар-
ную помощь для жителей Белго-
рода. Мы имеем прямую связь с 
нашими коллегами в Белгороде, 

поэтому, помимо стихийного 
сбора, собираем то, что людям 
непосредственно нужно. Появил-
ся запрос на продукты питания 
длительного срока хранения. В 
конце недели мы планируем эту 
помощь уже отправить. Если го-
ворить про поддержку участни-
ков СВО, то мы на регулярной 
основе занимаемся отправкой гу-
манитарной помощи. Помогаем 
семьям бойцов, которые остав-
ляют свои запросы по телефонам 
горячей линии. 

Жители села Ленино Алексан-
дро-Невского района помогают 
участникам СВО всем миром. 
Они собирают денежные средс-
тва, на них приобретают ткань, а 
учитель начальных классов мест-
ной школы Людмила Аристархо-
ва шьёт для бойцов балаклавы. 

– Раньше мы покупали ба-
лаклавы и передавали их в воин-
ские части, но они были вязаные 
и сильно растягивались при на-
мокании. Тогда я попробовала 
шить их из ткани и поняла, что 
это удобнее. Да и качество намно-
го лучше. Бойцы довольны. Моя 
производительность – около 60 
штук в месяц. Ещё шью нижнее 
белье, простыни для госпиталя, 
вместе с сельчанами собираем 
гуманитарку. На конференции я 
провела мастер-класс по изготов-
лению балаклав. Теперь коллеги 
в других школах последуют мо-
ему примеру, и это здорово. Со 
своими второклашками мы ри-
суем открытки, пишем письма. 
Времени всё это занимает мно-
го, отдыхать некогда. Отдыхать 
будем после победы. 

Вячеслав Астафьев

учитель Ленинской школы александро-невского района
Людмила аристархова (слева) проводит мастер-класс по пошиву балаклав

на станке деталь по заданному 
чертежу. 

Лучше всех с заданиями спра-
вился Николай Бандуркин – токарь 
5 разряда Рязанского радиозавода. 

Он будет представлять регион на 
федеральном этапе конкурса, кото-
рый состоится в августе в Пензе. 

Второе место занял Виктор 
Черкашин – токарь 6 разряда Го-

сударственного Рязанского при-
борного завода. 

Третьим стал Роман Урусов – 
токарь 6 разряда Рязанской нефте-
перерабатывающей компании. 
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ОбрАЗОВАНИе

ОбщеСТВО

Оценили на высоком уровне 
Рязанская нПк стала бРонзовым ПРизёРом  
всеРоссийского уПРавленческого конкуРса

Р язанская нефтепе
рерабатывающая 

компания (входит в НК 
«роснефть») получила 
награду финального эта
па всероссийского кон
курса «российская орга
низация высокой соци
альной эффективности» в 
номинации «За развитие 
кадрового потенциала в 
организациях производс
твенной сферы». Это свя
зано с успехом кадровой 
стратегии предприятия. 

В частности, для развития 
профессиональных, менед-
жерских, лидерских знаний 
и навыков РНПК инвестиру-

ет средства в обучение персо-
нала. Предприятие реализует 
программы профессиональ-
ного и дополнительного об-
разования, повышения ква-
лификации, профессиональ-
ной переподготовки и обу-
чения. Действуют короткие 
курсы и программы целево-
го назначения – с отрывом и 
без отрыва от производства. 
Объем и качество подготов-
ки обеспечивает отдел раз-
вития персонала и учебный 
центр, где сотрудники про-
ходят адресную подготов-
ку и переподготовку. Более 
200 экспертов ведут курсы 
развития профильных ком-
петенций по направлени-

ям деятельности. Учебный 
центр РНПК имеет современ-
ную базу. 

– Высокопрофессиональ-
ный персонал – это залог ус-
пеха и надежного будущего 
нашего предприятия, – рас-
сказывает заместитель гене-
рального директора по пер-
соналу и социальным про-
граммам АО «РНПК» Наталия 
Балась. – В Рязанской нефте-
перерабатывающей компа-
нии созданы все необходи-
мые условия для профессио-
нального роста сотрудников. 
Мы заинтересованы в том, 
чтобы работники предпри-
ятия качественно выполняли 
свою работу, развивали свои 

профессиональные знания, 
умения и навыки, которые 
помогают нашей компании 
в достижении целей. Для это-
го предоставляем сотрудни-
кам равные возможности для 
постоянного совершенство-
вания их профессиональных 
способностей и навыков.

Торжественная церемо-
ния награждения прошла 
в Доме Правительства РФ в 
ходе заседания Российской 
трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-
трудовых отношений.  

Подготовил   
Михаил Скрипников

Фото: АО «РНПК»
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рязанцы 
молились  
о Победе

Д ва дня, 19 и 20 мая, в кафедральном соборе рож
дества Христова пребывал московский список 

чудотворной Казанской иконы божией Матери. ря
зань стала частью маршрута Всероссийского крестно
го хода с этим образом. Он начался 6 мая по благо
словению Святейшего Патриарха Московского и всея 
руси Кирилла. У образа служили молебны с пением 
акафиста. 

Казанская икона Божией Матери особо почитаема в наро-
де как Заступница Усердная рода христианского. Она помо-
гала русским воинам во время Смуты, войны с Наполеоном, 
укрепляла людей в православной вере. Поклониться святыне 
пришли тысячи рязанцев. Они просили и за себя, и за своих 
родных и близких. 

В Рязани чудотворный образ торжественно встречали мит-
рополит Рязанский и Михайловский Марк, губернатор Павел 
Малков, духовенство, верующие, курсанты-десантники, юнар-
мейцы, руководство, военнослужащие Рязанского военного 
гарнизона, силовых и правоохранительных органов, предста-
вители общественных организаций, муниципалитетов.

– Крестный ход и молебен о Победе идёт по всей стране. В 
наш регион принесён очень значимый для каждого верующего 
и истории нашей страны список с чудотворной Казанской ико-
ны Божией Матери XVI века, перед которой молились Кузьма 
Минин и Дмитрий Пожарский,– отметил губернатор.

Всероссийский крестный ход охватит более 60 российских 
городов и завершится к 4 ноября – Дню чествования Казанс-
кой иконы и Дню народного единства.

Людмила Трухина

Операторам 
предложили 
отслеживать звонки 
мошенников в режиме 
реального времени

П о словам сенатора Артема Шейкина, это по
зволит создать более эффективные механиз

мы по борьбе с ними

Операторы связи могут начать в режиме реального 
времени отслеживать и анализировать звонки телефон-
ных мошенников, а после на основе полученной инфор-
мации создавать сетевые фильтры, которые будут отсекать 
злоумышленников от доверчивых граждан. С такой ини-
циативой выступил член Комитета Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному 
строительству Артем Шейкин, направивший соответству-
ющее письмо первому заместителю министра внутренних 
дел Александру Горовому. «Парламентская газета» расска-
зывает подробности.

АНАЛИЗИрОВАТЬ И ЗАщИТИТЬ
В письме (есть в распоряжении редакции) сенатор пред-
лагает, учитывая технические возможности операторов 
связи, наладить работу по мониторингу мошеннических 
звонков в режиме реального времени. В частности, по 
мнению Артема Шейкина, операторы могли бы анализи-
ровать, откуда и куда поступил звонок, сколько он длил-
ся, пользовались ли мошенники услугами провайдеров и 
так называемых виртуальных АТС, находились ли они в 
момент звонка за границей и так далее. Все это могло бы 
в будущем стать основой «фильтров» трафика, которые 
постоянно обновлялись бы и дополнялись новой информа-
цией и механизмами по мере того, как мошенники изоб-
ретали бы новые способы обмана граждан.

«Кроме того, полагаю, что накопленный колоссальный 
опыт министерства в расследовании и раскрытии телефон-
ных мошенничеств может быть использован в совместной 
работе с операторами связи при проработке и совершенс-
твовании «фильтров», выявляющих «подозрительный тра-
фик», – подчеркивает сенатор.

Как пояснил в разговоре с «Парламентской газетой» 
сам Артем Шейкин, в последнее время проблема те-
лефонного мошенничества приобрела особый размах, а 
потому бороться с ним нужно любыми способами. И пре-
жде всего бить врага его же оружием – современными 
технологиями.

«С учетом растущего количества фактов телефонно-
го мошенничества важно сейчас наладить продуктивное 
взаимодействие между МВД и операторами связи в части 
вычисления противоправных звонков путем разработки 
специальных алгоритмов, – подчеркнул сенатор. – Подоб-
ная совместная работа будет способствовать уменьшению 
количества мошеннических звонков и защите финансовых 
средств граждан».

«С ТеХНИЧеСКОй ТОЧКИ ЗреНИя  
НИЧегО СЛОжНОгО НеТ»
По словам независимых экспертов, предложение вполне 
имеет право на жизнь – по крайней мере такую работу 
по постоянному мониторингу мошеннических звонков 
можно организовать на существующих технологиях и 
мощностях.

«Сегодня операторы выполняют и более сложные зада-
чи, к примеру, по фиксации трафика и звонков за полгода 
по системе Росфинмониторинга, – отметил в разговоре с 
«Парламентской газетой» академик Академии криптогра-
фии Александр Баранов. – Поэтому, на мой взгляд, в такой 
постановке проблемы нет ничего нереализуемого».

Более того, если эту идею удастся воплотить в жизнь, 
подчеркнул Александр Баранов, можно будет накрывать 
телефонных мошенников не по одному, а целыми группа-
ми, поскольку пул номеров, с которых они звонят довер-
чивым гражданам, в каждом случае небесконечен.

«Другое дело – установление физического местонахож-
дения как одиночных мошенников, так и организованных 
групп, – уточнил эксперт. – Это уже намного сложнее, и 
тут, конечно, не обойтись без тесного взаимодействия 
операторов сотовой связи и правоохранительных орга-
нов. Но, на мой взгляд, при должной организации работы 
и эту проблему удастся эффективно решить».

Николай Козин

ПоДРобнее  
читайте  
на сайте pnp.ru
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самым умным
В рязани наградили победителей и призёров Всероссийской  
олимпиады школьников

в этом учебном году во всех этапах всероссийс-
кой олимпиады школьников приняли участие 52 
тысячи участников. в региональный тур прошли 
более тысячи человек. 

на заключительном этапе всероссийской 
олимпиады школьников Рязанскую область пред-
ставляли 28 учащихся. в итоге шесть школьников 
Рязани, кораблинского и Рязанского районов, а 
также сасовского муниципального округа вошли в 
число призёров по различным дисциплинам, в чис-
ле которых русский и немецкий языки, физическая 
культура, обЖ и география. а ученица лицея № 52 
Полина бутримова стала победителем всероссий-
ской олимпиады по обществознанию. Церемония 
награждения призёров и победителей прошла в 
областной библиотеке имени горького. 

Помимо лауреатов всероссийской олимпи-
ады школьников, дипломы получили учащиеся 
7–8 классов – победители регионального этапа 
олимпиад по предметам естественнонаучного 
цикла, в числе которых – интеллектуальное со-
стязание по физике им. максвелла и олимпиада 
школьников по астрономии имени в.я. струве.

награды вручила заместитель министра об-
разования региона ольга васина. 

– в этом зале сегодня собрались первые. 
Первыми быть всегда тяжело. они идут впереди, 
и не всегда окружающие понимают их передо-
вые мысли. вам предстоит теперь быть первыми 
всегда. я желаю не останавливаться на этом пути. 
всегда идти только вперед и развиваться, – на-
путствовала она школьников. 

с изменениями
пройдёт итоговая аттестация в текущем году

в этом году девятый класс заканчивают более  
11 000 школьников, одиннадцатый – порядка 4000 
выпускников. все они должны пройти государс-
твенную итоговую аттестацию. Девятиклассники – 
в форме основного госэкзамена или государствен-
ного выпускного экзамена. одиннадцатиклассни-
ки – в форме егЭ. о нюансах итоговой аттестации 
текущего года на брифинге рассказала министр 
образования региона ольга Щетинкина.

Помимо выпускников текущего года, на участие 
в егЭ записались триста выпускников прошлых лет и 
порядка ста семидесяти обучающихся среднего про-
фессионального образования. егЭ сдаст также 61 
ребёнок с ограниченными возможностями здоровья.

– Для обеспечения проведения государствен-
ной итоговой аттестации в регионе создано 215 
пунктов проведения экзамена. основная их часть 
располагается на базе школ. Для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья и по медицин-
ским показаниям создано 62 пункта на дому и 
один – на базе областной детской клинической 
больницы. таким образом, все желающие обес-
печены условиями для сдачи экзаменов и егЭ, – 
подчеркнула ольга Щетинкина. 

государственная итоговая аттестация для девя-
тиклассников началась и будет проходить с 21 мая 
по 24 июня, для старшеклассников – с 23 мая по 
11 июня. Резервный период продлится с 13 до 21 

июня. Для получения аттестата об основном общем 
образовании девятиклассники должны будут сдать 
два обязательных экзамена по русскому языку и 
математике и два – по выбору. чаще всего девяти-
классники отдают предпочтение обществознанию, 
информатике и географии. в случае получения од-
ной или двух неудовлетворительных оценок девяти-
классник имеет возможность пересдать экзамены в 
резервный день. Дети с ограниченными возможнос-
тями здоровья сдают только математику и русский 
язык. отмечая нововведения, ольга Щетинкина по-
яснила, что с этого года все апелляции девятиклас-
сников о несогласии с полученным результатом бу-
дут рассматриваться региональной апелляционной 
комиссией. Это сделано с целью обеспечения объ-
ективности проведения апелляции. старшеклассни-
кам в этом году была предоставлена возможность 
после 1 февраля изменить ранее выбранный уро-
вень егЭ по математике с базового на профильный 
либо наоборот. ею уже воспользовались порядка 
пятидесяти выпускников. а ещё указом Президен-
та страны выпускникам предоставили право пере-
сдать егЭ по одному из предметов. в Рязани сде-
лать это они смогут 4 и 5 июля. Для участия в пере-
сдаче необходимо написать заявление. При этом 
полученный ранее результат будет аннулирован. 

Яна Арапова

Задачи для власти
ПРавительство Региона обсуДило Работу веДомств 

о ткрывая заседание, губерна
тор Павел Малков напомнил, 

что рязань стала одним из 60 го
родовучастников масштабного и 
очень значимого проекта, который 
проходит по благословению Святей
шего Патриарха Московского и всея 
руси Кирилла. 19 и 20 мая в кафед
ральном соборе рождества Христо
ва прошли молебны у чудотворной 
Казанской иконы божией Матери. 
Поклониться святому образу смогли 
более 15 тысяч жителей области из 
всех муниципалитетов. 

– Люди приходили целыми семьями, 
было много молодёжи. Благодарю всех, 
кто участвовал в организации: епархию, 
правоохранительные ведомства, органы 
власти, администрации районов и окру-
гов, – сказал Павел Малков. 

На заседании правительства подве-
ли итоги регионального фестиваля ГТО, 
который завершился большим спортив-
ным праздником в Лесопарке. За месяц 
проведения фестиваля подали заявки и 
прошли тестирование более 35 тысяч ря-
занцев, это в 15 раз больше, чем за весь 
прошлый год. Участвовали люди самых 
разных возрастов. Фестиваль стал объ-
единяющей площадкой для всех, кто 
за здоровый образ жизни. Фестиваль 
планируют сделать регулярным. Минс-
порта региона поручено готовить пред-
ложения по организации фестиваля на 
следующий год. Павел Малков добавил, 
что этим региональным проектом заин-
тересовались в Минспорте России и в 
других субъектах РФ. Предложенные в 
рамках фестиваля инициативы лягут в 
основу дальнейшей модернизации сис-
темы ГТО в стране.

Глава администрации Шиловского 
района Сергей Стерликов проинфор-
мировал, что в конце июля планируется 

достроить, а в сентябре открыть новый 
детский сад в селе Мосолово. Работы 
ведутся согласно графику, нарушений 
нет. Павел Малков поручил обратить 
внимание на благоустройство приле-
гающей территории и комплектование 
штата дошкольного учреждения. Ми-
нистр природопользования Александр 
Новиков доложил о планах обработки 
рязанских лесов от шелкопряда. Рабо-
ты запланировано начать 22 мая в пяти 
лесничествах на площади более 5,5 га. 
В Солотче, где запрещено применение 
гербицидов и пестицидов, обработка 
затронет только прилегающие терри-
тории. Глава администрации г. Рязани 
Виталий Артёмов рассказал о планах 
службы благоустройства по уходу за зе-
леными газонами в городе, в выходные 
начался окос травы на различных ули-
цах в микрорайонах, парках и скверах. 
Скошенную траву сразу же убирают, од-
новременно проводят сбор случайного 
мусора. Также, комментируя вопрос из 
соцсетей, Виталий Артёмов сообщил, 
что в середине июня приступят к ремон-
ту дороги на улице Щорса.

Губернатор заявил, что в системе 
уборки города ещё многое предстоит 
сделать. Он отметил, что в этом году 
работы по уборке, благоустройству Ря-
зани организованы лучше и качествен-
ней, чем годом ранее. Есть куда расти, 
развиваться и важно выстроить систем-
ную работу. Это сейчас постепенно и 
происходит. Основной упор делается на 
префектуры и на префектов, которые 
должны постоянно отслеживать ситуа-
цию на улицах города и обращать вни-
мание на замечания, отзывы, которые 
отставляют горожане, в том числе в со-
циальных сетях. Впереди ещё достаточ-
но много работы.

Михаил Скрипников 
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ПодПисали соглашение
на XXIII Всероссийском съезде 
саморегулируемых организаций в сфере 
строительства президент национального 
объединения строителей (носТРоЙ) антон 
глушков и исполнительный директор ао 
«сисоФТ РаЗРаБоТКа» Михаил Бочаров 
подписали соглашение о сотрудничестве.

Стороны договорились о взаимодействии в воп-
росах информационной поддержки и продвижения 
современных технологий в области информационно-
го моделирования по целому ряду направлений. В их 
числе – строительство зданий, сооружений и их осно-
ваний, выбор строительных материалов, конструкций 
и изделий, тонкости технологии строительства, про-
изводство материалов и изделий, нормативная и тех-
ническая база строительства, строительная экология, 
разработка форматов данных. Особое внимание бу-
дет уделено информационному сопровождению ре-
зультатов внедрения технологий информационного 
моделирования (ТИМ).

Всё это будет достигнуто путём проведения ряда 
акций, таких как обмен информацией о решениях и 
реализуемых проектах в области информационного 
моделирования, обмен научно-технической информа-
цией, привлечение кадрового потенциала к участию 
в научно-технических экспертных и рабочих группах, 
организация и проведение общественно значимых 
мероприятий, в том числе конференций, семинаров, 
встреч, программ обучения, выставок по актуальным 
направлениям сотрудничества и других.

КТо БудеТ сТРоиТь?
строительство входит в число отраслей 
с самым высоким кадровым дефицитом 
(после торговли, металлургии и 
машиностроения). об этом заявил вице-
президент носТРоЙ антон Мороз. 

По его словам, в общем объёме требующихся спе-
циалистов лидируют бетонщики, арматурщики и мо-
нолитчики (40%), далее идут отделочники – штукату-
ры, маляры, плиточники (20%), сварщики и каменщики 
(по 12%), дорожные рабочие (5%). В дефиците сегодня 
также подсобные рабочие.

Компенсировать кадровый дефицит в отрасли за 
счет привлечения новых людей не получится. По сло-
вам Антона Мороза, нужно повышать уровень под-
готовки специалистов и производительность труда в 
строительстве, уменьшать количество работающих в 
тех местах, где можно эффективно использовать сов-
ременную технику, а также оптимизировать процес-
сы управления предприятием за счет цифровизации, 
модульного строительства и т.д.

НОСТРОЙ возглавил рабочую группу по созда-
нию стимулов для подрядных организаций. Ведётся 
систематическая работа по формированию предло-
жений для Минстроя России по таким направлениям, 
как система поощрения подрядных организаций и рей-
тингования деловой репутации, блок по наставничест-
ву. «Работа с молодёжью является важным элементом 
работы по развитию кадрового потенциала», – ука-
зал Антон Мороз.

МолодыМ сеМьяМ 
В России им хотят дать беспроцентный заём 
на приобретение или строительство жилья. 

«Указом Президента 2024 год объявлен Годом се-
мьи, в рамках которого правительством должна быть 
проведена комплексная работа по улучшению демог-
рафической политики и укреплению института семьи. 
При этом последние три года суммарный коэффици-
ент рождаемости в России варьируется около пока-
зателя 1,42 ребёнка в среднем на одну женщину, что 
фактически в два раза ниже показателя 1990 года», – 
говорится в документе.

В связи с этим правительству предложено ввести 
дополнительные меры государственной поддержки 
для молодых семей. В частности, разработать го-
сударственную программу по предоставлению мо-
лодой семье беспроцентного целевого займа на 
приобретение (строительство) жилого помещения 
со сроком погашения до 25 лет. При этом под мо-
лодой семьей понимается семья, имеющая одного 
и более детей, не достигших возраста 18 лет, в ко-
торой возраст каждого из супругов, граждан РФ, 
либо одного родителя в неполной семье не превы-
шает 35 лет.

суБсидия ВоЗМожна
Министерство труда и социальной защиты 
населения Рязанской области информирует 
о возможности получения субсидии на 
догазификацию жилых помещений.

Выплату могут получить инвалиды и участники 
Великой Отечественной войны и боевых действий, 
участники специальной военной операции и члены 
их семей, малоимущие граждане, многодетные се-
мьи, инвалиды I и II группы, в том числе родители де-
тей-инвалидов. 

Единовременная денежная выплата предостав-
ляется однократно при соблюдении следующих ус-
ловий: заключение после 31 декабря 2022 года до-
говора о подключении газоиспользующего обору-
дования к сети газораспределения и наличие права 
собственности на жилое помещение. Размер суб-
сидии определяется исходя из размера затрат, ука-
занного в заключенном между гражданином и газо-
распределительной организацией договоре, но не 
более 100 000 рублей. 

Рязанцы смогут компенсировать расходы на 
проведение работ внутри границ земельного 
участка, а также на покупку и установку газоис-
пользующего оборудования. К нему относятся га-
зовый котёл, газовый водонагреватель, газовая 
плита, газовая варочная панель, счетчики газа 
и т.д., произведённые на территории Российской 
Федерации. 

Дополнительную информацию можно получить по 
телефону Единого контакт-центра взаимодействия с 
гражданами 8 (800) 100-00-01. 
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социальныЙ асПеКТ

Н овый дом культуры – дол-
гожданное событие. ста-

рое здание клуба сгорело не-
сколько лет назад, и с тех пор 
ни молодёжи, ни взросло-
му населению провести досуг 
было негде. новое учреждение 
культуры было возведено при-
мерно за восемь месяцев стро-
ителями клепиковской под-
рядной организации во главе с 
анатолием Комовым. Приме-
чательно, что его открытие со-
стоялось накануне дня Победы 
и стало настоящим праздником 
для сельчан. Это стало возмож-
ным благодаря участию в на-
циональном проекте «Культу-
ра», цель которого – создание 
в муниципалитетах современ-
ных условий для творческой 
деятельности населения, подъ-
ёма сельской культуры. 

Символическую красную ленту 
перерезали и.о. министра культу-
ры и туризма области Елена Василь- 
ева, региональный координатор 
проекта «Культура малой родины» 
партии «Единая Россия», директор 
Рязанской областной филармонии 
Елена Шаповская, депутат област-
ной Думы Екатерина Мухина и гла-
ва Ряжского муниципального окру-
га Андрей Насонов.

Новое здание рассчитано на 100 
мест и призвано стать центром при-
тяжения для всех жителей села и 
соседних населённых пунктов. Дом 
культуры оснащён всем необходи-
мым для проведения культурных 
и досуговых мероприятий. В зда-
нии есть административная зона, 
несколько санитарных узлов. Цен-
тральное место занимает зритель-

ный зал со сценой и современным 
акустическим оборудованием, ко-
торое позволит проводить спектак-
ли, всевозможные шоу, концерты и 
тематические вечера.

В зрительном зале – стулья с 
двухместными и трехместными сек-
циями, места для маломобильных 
групп населения, большая сцена. В 
просторном здании нашлось место 
для работы с детьми и молодёжью. 
На территории ДК заложены спор-
тивная и детская площадки. Их 
можно будет использовать для про-
ведения праздников на открытом 
воздухе.

Все выступающие на торжестве 
по случаю открытия дома культуры 
отметили, что в современном уч-
реждении культуры каждый найдет 
занятие по интересам. Глава района 
Андрей Насонов выразил благодар-
ность строителям, которые возвели 
здание качественно и в короткие 

сроки. Он также вручил благодарс-
твенное письмо начальнику отдела 
капитального строительства адми-
нистрации Ряжского округа Нико-
лаю Калитину.

В этот день состоялся большой 
праздничный концерт, где высту-
пили самодеятельные артисты из 
Ряжска и села Поплевино.

Ряжск сегодня представляет со-
бой большую строительную пло-
щадку. В рамках национального 
проекта «Культура» в городе ведёт-
ся капитальный ремонт здания дет-
ской музыкальной школы. Свой ис-
торический отсчёт Ряжская детская 
музыкальная школа ведёт с 1965 
года. Недалеко от неё расположе-
ны ДК, краеведческий музей, ху-
дожественная школа, центральная 
библиотека, что позволяет им тесно 
взаимодействовать при проведении 
мероприятий различного уровня. В 
Ряжской детской музыкальной шко-

ле ведется обучение по предпрофес-
сиональным и общеразвивающим 
образовательным программам: 
фортепиано, народные инструмен-
ты, музицирование (клавишный 
синтезатор и эстрадное пение), му-
зыкальный фольклор (народное пе-
ние), хореография.

На регулярной основе препода-
ватели и учащиеся музыкальной 

Культура малой родины
ОТлИчНыЙ ПОДАРОК ОТ СТРОИТЕлЕЙ ПОлУчИлИ жИТЕлИ РяжСКОГО СЕлА ПОПлЕВИНО К ДНю ПОбЕДы

школы, а их более 200 человек, при-
нимают участие в различных кон-
курсах и фестивалях районного, 
областного, межрегионального и 
всероссийского уровней, занимают 
призовые места и становятся лауре-
атами, что даёт стимул и желание 
старательно относиться к обуче-
нию. Дети, закончившие Ряжскую 
детскую музыкальную школу, пос-
тупают в образовательные учреж-
дения среднего и высшего образо-
вания, что позволяет надеяться на 
скорейшее прибавление кадрового 
состава. Здание музыкальной шко-
лы уже давно остро нуждается в ка-
питальном ремонте. За 60 лет сущес-
твования проводился только частич-
ный косметический ремонт – были 
заменены окна, в 2022 году произ-
ведён ремонт кровли. 

Сегодня музыкальная школа 
приобретает современный вид. Об-
щая сумма проекта, согласно проек-
тно-сметной документации, состав-
ляет более 30 млн рублей. В здании 
будет заменена система отопления, 
электропроводка, оконные и двер-
ные проёмы, произведен ремонт 
фасадов и мягкой кровли, сделано 
многое другое. За счёт областного 
и местного бюджетов школа будет 
дополнительно оснащена всем не-
обходимым.

С обновлением внешнего и внут-
реннего облика Ряжской детской 
музыкальной школы будут созда-
ны все условия для обучения детей 
и подростков. Как говорит началь-
ник районного отдела культуры и 
туризма Олег Власенков, это при-
влечёт в отрасль молодых специа-
листов, создаст удобную современ-
ную площадку для организации ка-
мерных выступлений музыкантов, 
даст толчок для дальнейшего разви-
тия дополнительного образования в 
сфере культуры в Ряжском муници-
пальном округе, что, несомненно, 
повысит его престиж.

По муниципальной программе 
«Дорожное хозяйство Ряжского му-
ниципального округа» в этом году 
планируется провести ремонт ав-
тодорог на Советской площади, 
площадях Энгельса и Маркса, по 
Речной и Ямской улицам. На этих 
территориях будут выполнены ра-
боты по восстановлению дорож-
ной одежды, устройству съездов, 
восстановлению тротуаров с ус-
тановкой бордюрного камня. Ре-
монт будет проведен за счёт суб-
сидий из областного и местного 
бюджетов.

В этом году по программе «Фор-
мирование современной город-
ской среды на территории Ряжско-
го муниципального округа» ведут-
ся работы по благоустройству об-
щественной территории по улице 
Советской. Здесь будет выполнено 
устройство ограждений, освещения, 
мощение тротуаров брусчаткой, а 
также высажены молодые деревья. 
Все работы планируется закончить 
в августе.

депутат областной думы екатерина Мухина и глава Ряжского муниципального округа андрей насонов

николай Калитин
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В СаСоВе проходит 
капитальный ремонт 
школы
Здание учебного заведения 
было построено в 1976 году. 
капитального ремонта не было, 
при этом школа является самой 
большой в городе по количеству 
обучающихся детей. В ней учатся 
1056 ребят.

Благодаря нацпроекту «Образование» 
к новому учебному году здание преобра-
зится. Строители обновят фасад, проведут 
внутреннюю отделку помещений, заменят 
системы отопления, водопровода, канали-
зации, электрику. Планируется обустроить 
спортивную площадку. На эти цели выде-
лено около 100 млн рублей.

К началу нового учебного года на 10 
млн рублей закупят оборудование для ка-
бинетов физики, химии и начальных клас-
сов, обустроят раздевалки и холлы. А по 
региональной программе «Поддержка 
местных инициатив» обустроят пришколь-
ную территорию.

началоСь СтроительСтВо 
поликлиники 
Глава региона павел малков 
ответил, что обещание построить 
поликлинику в дашково-песочне 
будет выполнено. 

На данный момент под неё выделен 
участок, разработана проектно-сметная 
документация, заключён контракт на стро-
ительство, и оно уже началось.

– Планируем, что в начале 2026 года 
поликлиника примет своих первых пациен-
тов, – заверил жителей Дашково-Песочни 
Павел Малков.

Новое учреждение здравоохранения 
станет филиалом поликлиники № 11, а 
расположится в районе улиц Серёжина 
Гора и Песоченская. Медицинское уч-
реждение сможет обслуживать 50 тысяч 
человек.
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Годы и люди

от перВоГо лица
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министр экономического развития  
Рязанской области;

Клепиков Сергей Александрович, 
начальник управления капитального 
строительства администрации  
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Встреча была организована по 
инициативе заведующей сек-

тором социальных коммуникаций 
библиотеки антонины ишиной и 
посвящена 50-летию начала со-
оружения Байкало-амурской ма-
гистрали. почетными гостями ста-
ли кинооператор рязанского теле-
видения, член Союза журналис-
тов россии Станислав номероцкий, 
председатель территориальной 
профсоюзной организации «ря- 
заньагропромстрой» тамара про-
нина, строитель юрий Вергун, ко-
миссар строительного отряда Вик-
тор падчин, заместитель директо-
ра по воспитательной работе ря-
занского филиала петербургского 
государственного университета пу-
тей сообщения императора алек-

сандра I Светлана аккуратнова. 
Учащиеся вузов услышали мно-
го интересного о первопроходцах 
магистрали, о трудностях, героиз-
ме и романтизме. 

Байкало-Амурская магистраль про-
ходит от Тайшета до Советской Гавани 
и пролегает по территории Иркутской, 
Читинской, Амурской областей, Буря-
тии и Якутии, Хабаровскому краю. Об-
щая ее протяженность составляет 4300 
километров. Магистраль пересекает 11 
полноводных рек, семь горных хребтов. 
Более тысячи километров пути проло-
жено в районах вечной мерзлоты. На 
трасе было пробито восемь тоннелей, 
построено 142 моста, свыше 200 желез-
нодорожных станций и разъездов, более 
60 городов и поселков.

Старт грандиозной стройке был дан в 
1974 году. 27 апреля с Ярославского вок-
зала Москвы на строительство БАМа от-
правился первый отряд комсомольцев. 
100 рязанцев присоединились девять 
месяцев спустя. Возглавил отряд «Рязан-
ский комсомолец» профессиональный 
строитель Юрий Вергун, а его комисса-
ром стал Виктор Падчин.

Неизгладимое впечатление на всех 
участников встречи оставили кадры хро-
ники, сделанные при участии Станислава 
Номероцкого. Автор фильма «Десант на 
Хани» поделился своими впечатлениями 
о том времени, о людях, которые прокла-
дывали первый путь, называя их мужест-
венными, беззаветно преданными своей 
стране патриотами. Он рассказал о про-
фессии оператора, поскольку шел рядом 
и снимал на камеру все происходящее. 

На встрече с интересом послушали 
рассказ Тамары Прониной, участницы 
строительства БАМа, в то время инжене-
ра архитектурно-строительного отдела 
Новосибирского проектного института. 
Рязанский период ее жизни непосредс-
твенно связан с сельским строительс-
твом. И сегодня, несмотря на солидный 
возраст, Тамара Валерьяновна возглавля-

ет территориальную профсоюзную орга-
низацию «Рязаньагропромстрой». Ее вос-
поминания – о пропавшей экспедиции, о 
тех людях, которые были первопроходца-
ми. Как рассказала участница строитель-
ства БАМа, это были романтики. Именно 
эти герои-изыскатели Новосибирского 
проектного института «Сибгипротранс» 
в грозном 1942 году сумели провести ис-
следование на трассе Абакан – Тайшет. 
Посмертно начальник экспедиции ин-
женер Александр Кашурников и другие 
ее участники награждены высокими пра-
вительственными наградами. Их имена-
ми названы станция и железнодорожные 
разъезды. За участие в досрочном завер-
шении проектного задания по последне-
му звену Южсиба от Абакана до Тайшета 
и участие в авторском надзоре в процессе 
строительства Тамара Валерьяновна по-
лучила почетное звание ударника комму-

нистического труда. Ей был вручен знак 
и денежная премия. 

Интересными были выступления и 
других участников строительства Бай-
кало-Амурской магистрали.

Рассказывая о годах, проведенных на 
БАМе, строители магистрали дали моло-
дежи наказ любить свою Родину, делать 
все возможное для ее процветания. От 
имени собравшихся на встрече высту-
пил студент колледжа электроники, ко-
мандир студенческого строительного 
отряда Никита Чернышев. Он поблаго-
дарил участников строительства БАМа 
и обещал продолжать традиции, зало-
женные старшим поколением.

Представитель Союза женщин Рос-
сии Ксения Чулкова заметила, что такие 
встречи имеют большой воспитатель-
ный эффект. Это история нашей страны, 
которую надо знать и помнить.

они прокладывали магистраль
В РязАНСКОй ОБлАСтНОй БиБлиОтеКе ПРОшлА ВСтРечА С учАСтНиКАМи СтРОительСтВА БАМА

О б этом рассказыва-
ет директор ооо 

«Эко-пронск» Вале-
рий матюхин.

– В преддверии май-
ских праздников доб-
рой традицией стало 
проведение суббот-
ников, воскресников 
и месячников по бла-
гоустройству. Може-
те прокомментировать 
итоги работы региональ-
ного оператора в этот пе-
риод?

В.м. – Проведена большая подготови-
тельная работа. Региональный опера-
тор, задействовав все имеющиеся ре-
зервы, нашёл возможность выделить 
специализированную технику для 
механизированной погрузки и выво-
за нестандартных отходов не только 
каждому крупному городу или району, 
но и практически каждому сельскому 
поселению. Совместными усилиями 
муниципалитетов, управляющих ор-
ганизаций, регионального оператора 
и населения было собрано и вывезено 
в места переработки и размещения бо-
лее 6 тысяч тонн отходов, ликвидиро-
вано свыше 400 несанкционированных 
свалок. На фоне заметно возросшей 
активности работ по благоустройству 
и очистке территорий первоочередной 
стала проблема организации мест на-
копления отходов, правил и норм их 
складирования.

– Расскажите об этом подробнее.

В.м. – Этот вопрос заслуживает осо-
бого внимания. От того, как произво-

дится накопление отходов, 
во многом зависит чис-

тота и порядок в на-
ших городах и сё-

лах. Начнём с того, 
что согласно дейс-
твующему зако-
нодательству ад-
министрации го-
родов и районов 

должны предус-
мотреть в своих 

бюджетах средства 
на строительство кон-

тейнерных площадок и 
оснащение их необходимым 

количеством ёмкостей для сбора отхо-
дов. В области имеется более 15 тысяч 
мест накопления ТКО, в том числе 10,5 
тысячи контейнерных площадок (КП) 
и 4,5 тысячи мест пакетного сбора (не 
рекомендуемый в настоящее время спо-
соб сбора ТКО).

Из всего этого количества около 4 
тысяч КП не благоустроены по основ-
ным критериям (то есть не просто нет, 
например, ограждения, а имеются кон-
кретные обстоятельства, препятствую-
щие своевременному и качественно-
му вывозу мусора: плохие подъездные 
пути, отсутствие пандуса, аварийные 
контейнеры и т.д.). Все ТКО должны 
накапливаться в ёмкостях (обычные 
отходы – в контейнерах, крупногаба-
ритные – в бункерах), количество и 
вместимость которых рассчитывают-
ся исходя из норм накопления отходов. 
Сегодня в области для полного укомп-
лектования всех КП не хватает около 
6 тысяч ёмкостей. В результате – пере-
полнение площадок, несвоевременно 
вывезенный мусор и т.д.

Администрации муниципальных 
районов и городских округов в послед-

ние полтора-два года начали системно 
заниматься благоустройством контей-
нерных площадок по типовым образ-
цам. За этот период благоустроено бо-
лее тысячи КП, что составляет около 
20 процентов от общего количества 
площадок по ИЖС и МКД. В прошлом 
году впервые за много лет из област-
ного бюджета выделена существенная 
сумма на КП и контейнеры. В текущем 
году эта добрая традиция была продол-
жена, что является большим подспорь-
ем для муниципалитетов. У регопера-
тора тоже небольшая сумма заложена 
в тарифе на обновление контейнерного 
парка. Тем не менее за период деятель-
ности нами закуплено и безвозмездно 
передано органам местного самоуправ-
ления более 3,5 тысячи контейнеров и 
бункеров на сумму, которая в два раза 
превышает лимиты, установленные 
при тарифном регулировании.

Замечу, на контейнерных площад-
ках для ТКО должны размещаться толь-
ко твердые коммунальные отходы. 
Смешивание различных видов отходов 
недопустимо.

– Разъясните, какие отходы относятся 
к ТКО, а какие не относятся, что мож-
но выбрасывать в контейнеры, а что 
нельзя…

В.м. – По закону твердые коммуналь-
ные отходы – это отходы, образующи-
еся в жилых помещениях в процессе 
потребления физическими лицами, а 
также товары, утратившие свои пот-
ребительские свойства в процессе их 
использования физическими лицами 
в жилых помещениях в целях удовлет-
ворения личных и бытовых нужд. Ни-
какие ветви, бревна, листва, старые 
заборы, шины, строительные отходы, 

ботва, навоз и т.д. не могут быть ТКО 
по определению и являются предме-
том отдельного договора. Но и не все 
ТКО можно выбрасывать в контей-
неры.

В контейнерах запрещается скла-
дировать горящие, раскалённые или 
горячие отходы, крупногабаритные 
отходы, снег и лёд, осветительные 
приборы и электрические лампы, со-
держащие ртуть, батареи и аккумуля-
торы, медицинские отходы, а также 
иные отходы, которые могут причи-
нить вред жизни и здоровью лиц, осу-
ществляющих погрузку (разгрузку) 
контейнеров, повредить контейнеры, 
мусоровозы или нарушить режим ра-
боты объектов по обработке, обезвре-
живанию, захоронению твердых ком-
мунальных отходов. Нельзя, например, 
в обычные контейнеры выбрасывать 
строительные отходы. Потому что они 
могут вызвать повреждение контейне-
ров, рабочих механизмов мусоровоза 
(перегруз), прессового оборудования. 
Нередки случаи причинения вреда жиз-
ни и здоровью лиц, осуществляющих 
погрузку (разгрузку) контейнеров. Раз-
мещение на контейнерных площадках 
автомобильных шин – это нарушение 
режима работы объектов захоронения 
ТКО, так как шины являются отходами 
3-го класса опасности, запрещёнными 
к приёму на полигоны и подлежащими 
переработке.

Растительные отходы вызывают на-
рушение технологии объектов по об-
работке отходов (особенно высокотех-
нологичных). Неблагоприятны с этой 
точки зрения отходы опиловки деревь-
ев и кустарников, порубочные остатки. 
Складировать ветки и другие порубоч-
ные остатки допускается на ближе 25 м 
от мест накопления обычных ТКО. Как 

тогда быть с крупногабаритным и стро-
ительным мусором? Просто из-за своих 
габаритов такие отходы не могут раз-
меститься в обычных контейнерах. Вы-
возит их региональный оператор. Для 
накопления КГО СанПиН предполага-
ют создание специальных площадок, 
отдельных от основных площадок для 
сбора ТКО.

Правила обращения с отходами 
вообще предписывают накапливать 
их в бункерах. В любом случае КГО – 
это те же ТКО, то есть образующиеся 
в жилых помещениях, но габаритные. 
Поэтому на специальных площадках 
и отсеках для КГО недопустимо скла-
дировать, например, обычные пакеты 
с мусором, а тем более листву, ветки, 
шины, строительные отходы. Никаких 
коробочек, пакетиков, старой обуви, 
одежды и других мелких предметов в 
отсеках. Это не только создаёт техни-
ческие препятствия для их своевремен-
ного вывоза, но и зачастую является 
противоправным действием. Возрос-
ло количество отслужившей свой век 
мебели, крупногабаритной бытовой 
и электронной техники, упаковки от 
них. А складируются они по-прежне-
му всё в тех же небольших отсеках на 
контейнерных площадках. Специаль-
ных площадок для таких отходов, как 
того требуют СанПиН, а тем более от-
делённых территориально от обычных 
площадок, в области практически нет. 
Вот и получаем мы в итоге в этом от-
секе огромную несанкционированную 
свалку. Поэтому на сегодняшний день 
актуальна тема создания в городах и 
посёлках именно специальных закры-
тых площадок для КГО, не связанных с 
обычными площадками, размеры кото-
рых соотносились бы с современными 
нормами образования КГО.

За порядок на площадке
чтО ПОКАзАли итОГи ОБлАСтНОГО МеСячНиКА ПО БлАГОуСтРОйСтВу

тамара пронина
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Порядка 10% Пациентов, 
обращающихся в травмцентр, 
Переводятся на стационарное 
лечение в больницу

СОЦИАЛЬНЫЙ асПект

Летом – раны, зимой – переломы 
ПИкОвЫе НАгрузкИ трАвмЦеНтр ИСПЫтЫвАет в ПрАздНИчНЫе дНИ И НА фОНе ПОСЛедСтвИЙ НеПОгОдЫ 

20 мая отмечался всемирный день травматолога. 
накануне мы побывали в амбулаторно-трав-

матологическом центре (атц) больницы скорой ме-
дицинской помощи (бсмП). центр, напомним, стал 
подразделением бсмП в ноябре прошлого года. что 
поменялось в его работе за минувшие полгода, какие 
сезонные травмы подстерегают рязанцев сейчас – об 
этом «рв» рассказал заведующий атц, врач-травма-
толог иван киселев. 

пальцы стоп и кисти рук, то 
мы направляем такого паци-
ента в стационар. Если лока-
лизация другая – проводим 
обработку раны и проводим 
вакцинацию в условиях АТЦ. 
Ещё летом увеличивается 
число пациентов с травма-
ми шейного отдела позво-
ночника, которые они полу-
чают в результате ныряния 
на мелководье неизвестных 
водоемов. 

– В тёплое время года вместе 
с велосипедистами активизи-
ровались и самокатчики. Как 
часто они становятся пациен-
тами травмцентра? 

и.к. – Действительно, само-
катчики часто обращаются 
к нам с наступлением тепла. 
Они развивают скорость до 
60 километров в час. Полу-
чают травмы часто в тёмное 
время суток, когда не видно 

– Иван Аркадьевич, что изме-
нилось в работе травмцентра 
после его вхождения в состав 
БСМП? 

и.к. – Мы переехали в ком-
фортное и просторное поме-
щение. Уменьшились очере-
ди и время ожидания приёма. 
Цифровой рентген-аппарат 
позволяет получать снимки 
максимально быстро. Паци-
ент ещё не успел с рентгена 
вернуться в кабинет врача, 
а снимок уже на экране ком-
пьютера доктора. При необ-
ходимости, когда возникает 
большой наплыв пациентов, 
есть возможность задейство-
вать второй рентген. Для до-
полнительных обследований 
мы можем пользоваться диа-
гностической базой БСМП, 
включающей в себя аппараты 
МРТ и КТ, а также УЗИ-диа-
гностику. Самым главным 

плюсом работы на новом 
месте считаю возможность, 
когда это требуется, быст-
ро переводить пациентов из 
травмцентра в травматоло-
гическое отделение стацио-
нара. Раньше, когда АТЦ на-
ходился на базе поликлиники 
№2, для этого требовалась 
перевозка пациента, которую 
нужно было ожидать какое-
то время. Сейчас, если пос-
тупающий к нам с травмой 
человек нуждается в госпи-
тализации, то он оказывает-
ся в стационаре уже через 10 
минут. Таких пациентов у нас 
в среднем 10% от всех посту-
пающих. Необходимость в 
госпитализации возникает, 
например, когда у больного 
сложный перелом со смеще-
нием, требуется вправление 
(репозиция) костей под нар-
козом или оперативное ле-
чение. Важно и то, что врачи 

нашего травмцентра теперь 
всегда могут взаимодейс-
твовать с травматологичес-
ким отделением стационара, 
вместе анализировать сним-
ки, принимать коллегиаль-
ное решение. 

– В какое время амбула-
торно-травматологический 
центр испытывает пиковые 
нагрузки? 

и.к. – В этом году для нас 
пиковым стал февраль из-за 
последствий ледяных дож-
дей. 15 февраля мы приняли 
170 человек, 16 февраля – 
130 человек, 17 февраля – 
140 человек. Характерная 
для этого периода травма – 
перелом лучевой кости в ти-
пичном месте. Получает её 
человек в результате того, 
что поскальзывается и пада-
ет на вытянутые руки. Также 
частыми являются переломы 
рёбер, лодыжек, ушиб мяг-
ких тканей головы. 

В тёплое время года в уси-
ленном режиме мы работаем 
обычно в пятницу, субботу и 
в праздничные дни. Напри-
мер, 1 мая этого года к нам за 
сутки поступили 120 пациен-
тов. Люди массово выезжают 
за город, работают на своих 
участках, отдыхают, расслаб-
ляются. Но как только холо-
дает, как было в этот раз на 9 
мая, и все снова сидят по до-
мам, работы у травматологов 
становится меньше. 

Хочу отдельно отметить, 
что если для зимнего перио-
да больше характерны пере-
ломы костей, то летом чаще 
люди получают травмы в 
виде различных ран во время 
строительных работ, в саду 
и на огороде. Здесь стоит 
сказать, что при любом пов-
реждении кожи, будь то ца-
рапина, резаная или колотая 
рана, необходима прививка 
от столбняка. Как и вакци-
нация от бешенства в слу-
чае, если человека укусило 
дикое животное или непри-
витый домашний питомец. 
Если локализация укуса – 
это лицо, половые органы, 

препятствий. Падают, как 
правило, на вытянутые руки, 
ломают предплечья, получа-
ют черепно-мозговые трав-
мы, из-за высокой скорости 
и езды по тротуарам сбивают 
пешеходов. Если самокатчик 
обращается с травмой голо-
вы, мы оказываем первичную 
помощь и направляем в при-
ёмное отделение, где его ос-
матривает врач-нейрохирург, 
если нужно, проводится КТ 
либо МРТ. Интересно, что ве-
лосипедисты по сравнению с 
самокатчиками травмируют-
ся реже, тем не менее тоже на-
носят себе увечья. Например, 
однажды я принимал велоси-
педиста, который в тёмном 
переулке не заметил на своём 

пути натянутый трос, нале-
тел на него и перевернулся. 
Впереди три летних месяца, 
поэтому прошу всех – и само-
катчиков, и велосипедистов – 
быть максимально острожны-
ми, чтобы не стать пациента-
ми травматологов. 

– С приходом тепла начался 
сезон клещей. Напомните, по-
жалуйста, нашим читателям, 
можно ли самому удалить 
клеща из тела, как это пра-
вильно сделать и что пред-
принять дальше? 

и.к. – В весенне-летний се-
зон в травмцентр регулярно 
обращаются люди с укусами 
клещей, и мы тоже оказыва-

ем им помощь. В этом году с 
такими укусами у нас было 
уже больше сотни человек. 
Но клеща можно удалить и в 
домашних условиях при по-
мощи пинцета или щипчи-
ков для бровей. Нужно осто-
рожно выкрутить насекомое 
против часовой стрелки, мес-
то укуса обработать антисеп-
тическим средством, затем 
обратиться к инфекционисту 
в поликлинику по месту жи-
тельства, отправить клеща 
на исследование. В нашем 
регионе клещ может быть 
переносчиком боррелиоза. 
Что касается клещевого эн-
цефалита, то наш регион, к 
счастью, не эндемичен к этой 
вирусной инфекции. 
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в центре 
е ще один центр общения старшего поко-

ления появился в рязанской области. он 
открылся в клепиковском районе на базе 
клиентской службы социального фонда 
россии. участниками события стали предста-
вители общественных и ветеранских орга-
низаций. 

Центр создан для организации досуга и встреч 
пожилых людей. На его базе планируется проведе-
ние различных тематических бесед, лекций, кон-
курсов, выставок, консультирование граждан по 
пенсионным, социальным и правовым вопросам, 
компьютерной грамотности.

– В Рязанской области открыты и успешно ра-
ботают уже четыре центра общения старшего по-
коления. По многочисленным просьбам жителей 
района и области сегодня мы открываем центр об-
щения старшего поколения в Клепиковском райо-
не. Я уверен, что центр станет не только местом 
для встреч с друзьями, но и площадкой для само-
реализации и обучения. Уже с начала мая для гос-
тей центра подготовлена насыщенная программа 
мероприятий, где каждый сможет найти занятие 
по душе, – сказал на открытии центра заместитель 
управляющего отделения Соцфонда РФ по Рязанс-
кой области Михаил Лапицкий. 

Глава администрации Клепиковского района 
Денис Ефанов отметил высокую значимость цент-
ра общения, призванного сделать жизнь граждан 
старшего поколения более наполненной и инте-
ресной. Сотрудники Соцфонда рассказали о взаи-
модействии и проведении совместных мероприя-
тий центра с различными организациями. Откры-
тие прошло в дружеской атмосфере с концертной 
программой и чаепитием.

Добавим, что центры общения старшего поко-
ления уже работают в Кораблинском, Михайлов-
ском, Спасском и Чучковском районах.

врач-психотерапевт  
екатерина никитенко

на помощь людям
чтО ПрИвЛекАет мОЛОдежЬ в медИЦИНе

м ало кто знает, что в нашем 
регионе существует специа-

лизированная медицинская по-
мощь для людей с невротическими 
заболеваниями, нарушениями сна 
из-за стрессов, потери родных и 
близких. такие больные, как пра-
вило, постоянно находятся в тре-
вожном состоянии и страдают от 
депрессии и изнуряющих паничес-
ких расстройств. лечат их докто-
ра – психотерапевты, неврологи, а 
когда необходимо, то и психиатры 
в психотерапевтическом отделе-
нии при областной больнице име-
ни н.н. баженова. 
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внимание!
управление федеральной службы  

судебных приставов по рязанской области 

объявляет 
набор на службу  

в органы Принудительного 
исПолнения 

граждан российской федерации 

для замещения должностей сотрудников

судебный Пристав-исПолнитель
• наличие высшего образования по специальностям и (или) 
направлениям подготовки «Психологические науки», «Эко-
номика и управление», «Юриспруденция», «Образование и 
педагогические науки»;
• полный социальный пакет для сотрудников управления;
• ежегодные оплачиваемые отпуска от 40 суток;
• право выхода на пенсию после 20 лет службы;
• бесплатное медицинское и вещевое обеспечение;
• средняя заработная плата от 35 000 рублей.

судебный Пристав  
По обесПечению установленного Порядка  
деятельности судов
• наличие среднего профессионального или высшего обра-
зования;
• служба в армии приветствуется;
• полный социальный пакет для сотрудников управления;
• ежегодные оплачиваемые отпуска от 40 суток;
• право выхода на пенсию после 20 лет службы;
• бесплатное медицинское и вещевое обеспечение;
• средняя заработная плата от 35 000 рублей.

Прием документов осуществляется  
в управлении фССП россии  

по рязанской области по адресу:
390000, г. рязань, ул. кудрявцева, д.56, каб.408  

с 09.00 до 18.00,  
обед с 13.00 до 13.45,  

суббота и воскресенье — выходные.

телефоны для связи:  
8 (4912) 29-45-11, 8 (4912) 29-45-13 

– У нас единственное в Рязанской 
области отделение, которое, наряду 
с фармакологическим лечением, ак-
тивно использует современные мето-
ды психотерапевтического лечения: 
нейролингвистическое программи-
рование, арома- и музыкотерапию, 
гипнотерапию. Больных лечат квали-
фицированные врачи и медицинский 
персонал с большим опытом работы, 
врач-психотерапевт – доктор меди-
цинских наук. И мы очень рады, что 
у нас трудятся молодые врачи, приез-
жают на стажировки специалисты из 
других регионов, проходят практику 
выпускники медицинских образова-
тельных учреждений, – говорит заве-
дующая отделением, врач высшей ка-
тегории Алла Николаевна Титова.

Екатерина Алексеевна Никитен-
ко – молодой врач-психотерапевт, 
хотя определение «молодой врач» 
больше относится к её возрастным 
данным, нежели к профессиональ-
ным компетенциям. Психотерапией 
она занимается уже несколько лет, 
приступила к работе в этом отделе-
нии сразу же по окончании интер-
натуры РязГМУ. И проявила себя как 
знающий врач и первоклассный диа-
гност. 

– Моя мама – медработник, на-
верное, поэтому я с детства мечтала 
быть доктором. Еще в школе увлек-
лась химией и биологией, а в вузе – 
психотерапией и психиатрией. Мне 
нравилось осваивать эти направле-
ния. Я стала участвовать в научных 
конференциях, публиковать статьи 
по специальности, – делится Екате-
рина Алексеевна.

Так почему же молодые люди, вос-
питанные в условиях рыночных при-
оритетов, выбирают медицинское 
специальности? Что их привлекает? 
Приемы по двадцать-тридцать чело-
век в день? Ночные дежурства, обще-
ние с тяжелыми пациентами, выезды 
на дом к маломобильным и пожилым 
больным? Екатерине Алексеевне за-
помнился случай, когда к ней, начи-
нающему врачу, поступила молодая 
женщина с жалобами на неприят-
ные ощущения в теле и с мрачными 
мыслями о наличии у неё смертельно 
опасного заболевания. 

– В результате комплексного об-
следования удалось выяснить симп-
томатику её болезненного состояния. 
Пациентка, как оказалось, несколько 
лет ухаживала за онкобольной мате-
рью, у нее и появился страх самой 
заболеть онкологией. Мы с коллега-
ми разработали схему лечения, не-
однократно были проведены психо-
терапевтические сеансы. Наступило 
улучшение, пациентка ушла от нас 
выздоровевшей, – продолжила Ека-
терина Никитенко.

Доктор с таким интересом расска-
зывала о своем любимом деле, что я 
невольно поймал себя на мысли: глав-
ное для нее – не материальное благо, 
а желание помочь больному человеку, 
исцелить его недуг. И это благородное 
стремление внушает уверенность, что 
и молодое поколение врачей, у кото-
рых нам с вами предстоит лечиться, 
не оставит нас в беде и в трудную ми-
нуту придет на помощь. 

Александр Федосеев 
Полосу подготовила Людмила Иванова 

самокатчики получают травмы чаще, чем велосипедисты



Э кспозиция посвящена юби-
лею фотомастера. 24 мая 

Сергей Иванович Новиков бу-
дет принимать поздравления с 
70-летием. Отбором работ для 
выставки занимались сотруд-
ники Фотодома имени Е.Н. Ка-
ширина. «Это право я с удо-
вольствием предоставил сво-
им коллегам, и они мне очень 
помогли. В моем архиве ско-
пились сотни снимков, и соста-
вить экспозицию было нелег-
ко. Я свое творчество измеряю 
килограммами, – с иронией 
замечает автор. – Надеюсь, 
что пара килограммов сним-
ков после этой выставки пе-
рейдет в фонды Фотодома, 
мне их хранить уже негде».

«Недосказанное» – это ретрос-
пектива  фототворчества  Сергея 
Новикова,  часть  снимков  сдела-
на  в  1976  году.  Есть  и  знаковые 
работы, например, портрет писа-
тельницы Людмилы Анисаровой, 
выполненный  в  2013  году мето-
дом мокрой печати с чёрно-белой 
пленки. «Это был последний сни-
мок,  сделанный  в фотолаборато-
рии с использованием растворов, 
потом я уже снимал исключитель-
но  на  «цифру»,  –  говорит  автор. 

Портрет необычен, мы видим не 
просто  симпатичного  человека, 
красивую женщину,  какой пред-
стает Людмила Анисарова на боль-
шинстве фотографий, а настояще-

го мыслителя, тонко чувствующе-
го людей и обстоятельства. 

В  экспозиции –  галерея порт-
ретов известных рязанских худож-
ников и женских образов, город-

ские  зарисовки. Старая Рязань  с 
высоты птичьего полета – любо-
пытно,  что  эти фото  сделаны не 
с квадрокоптера, а с самолета, и 
пейзажи  похожи  на  ландшафты 

других планет. «Я назвал выстав-
ку  «Недосказанное»,  повинуясь 
чувству  быстротечности  време-
ни, – сказал Сергей Новиков. – Мы 
встречаемся с людьми, расстаём-
ся, и  у меня постоянно возника-
ет  ощущение,  что мы  не  успели 
сказать что-то важное друг другу, 
обсудить какую-то тему, погово-
рить о главном. Эти фотографии – 
часть  неоконченного  диалога,  у 
сюжетов  тоже  открытый финал, 
несмотря на то что многие сним-
ки сделаны десятилетия назад. Я 
даже  этикетками  эти  работы  не 
снабдил.  Ведь  каждая  надпись  – 
это  соотнесение  со  временем  и 
с определенным местом, челове-
ком, а здесь у зрителя открывает-
ся простор для раздумий».

Сергей Иванович Новиков ра-
ботал  кино-  и  телеоператором, 
фотографом  на  рязанских  заво-
дах, в учебных заведениях, в пра-
вительстве  области,  Есенинском 
музее-заповеднике, много лет он 
ведет  культурную фотохронику 
МКЦ и  областного  научно-мето-
дического центра народного твор-
чества, его фоторепортажи счита-
ются образцом профессионально-
го мастерства. 

Димитрий Соколов
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П онедельник неожиданно приятно удивил. 
По дороге на работу, пересаживаясь на 

площади Победы, замечаю: нет у МКЦ тор-
говых «избушек». Фонтан с лавочками есть, 
а они отсутствуют. Если честно, не смотрелись 
торговые павильоны напротив Вечного огня и 
монумента Победы. 

Эта площадь победила в голосовании рязанцев, 
живущих в Железнодорожном районе, при выборе 
объектов благоустройства по проекту «Формирова-
ние комфортной  городской  среды». В преддверии 
80-летия Победы в Великой Отечественной войне 
площадь приведут в порядок. В ходе недавнего вы-
ездного заседания губернатор сообщил, что нужно 
создать единое пространство от вокзала Рязань-1 до 
монумента Победы,  соответствующий проект уже 
разрабатывается.

На Театральной площади когда-то работала яр-
марка выходного дня. Уместной такую торговлю на 
одной из центральных площадей областной столицы 
тоже не назовешь, и место ярмарки изменили. Благо-
устроеннее Театральная площадь от этого не стала. 
Сейчас большую часть ее занимает парковка. Здесь 
же конечные остановки (а зачастую и стоянки) сразу 
двух городских автобусов – 11-го и 22-го. Это притом, 
что на самой площади, рядом с театром драмы, есть 
действующая остановка общественного транспорта. 
Почему бы их не совместить? Несколько рядов зани-
мают личные автомобили и такси. Уровень загазован-
ности немаленький. Разгрузить эту площадь от оби-
лия транспорта – решение, которое напрашивается 
с точки зрения комфортной среды для проживания 
горожан и пребывания гостей Рязани.

На сравнительно небольшой площади Свободы 
транспорт не  застаивается – места маловато. Эта 
площадь сегодня в определенном смысле предваря-
ет развивающееся пространство Торгового городка 
и Лесопарка.

Ждет  своего преображения Монастырская пло-
щадь в курортном поселке Солотча. 

А самыми благоустроенными и комфортными вы-
глядят в Рязани площади Соборная и Ленина. Первая 
преобразилась с окончанием реконструкции Крем-
левского сквера и ТЮЗа. И в минувшие выходные 
она стала главным местом спортивного праздника 
бегунов. Позитивные эмоции переполняли людей, 
радость буквально наполняла воздух вокруг.

Территория площади Ленина с пешеходной про-
гулочной зоной, выходом на Почтовую и городскими 
торговыми рядами, где появились объекты малой ар-
хитектурной формы и качели, стала настоящей «ви-
зиткой» для туристов.

Жду летнего тепла и открытия сезона фонтанов. 
Розы, разноцветные огни фонтанов на  городских 
площадях превратят их в почти сказку. В ней ком-
фортно уживаются знаменитые, но при этом неза-
метные на первый взгляд грибы с глазами, взрослые 
и дети, туристы всех возрастов. И всё труднее будет 
остаться дома или в офисе –  так будут  заманчивы 
звуки журчащей воды на свежем воздухе. Добро по-
жаловать в лето!
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ЗАВЕДУющАя 
СОцИАЛьНО-
ЭкОНОМИчЕСкИМ 
ОТДЕЛОМ

НА ПлОщАДИ

Неоконченный диалог
В РяЗАНИ ОТкРыЛАСь ФОТОВыСТАВкА СЕРГЕя НОВИкОВА «НЕДОСкАЗАННОЕ» (6+)
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Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы 
выражают  глубокие соболезнования начальнику финансово-
расчетного отдела регионального парламента Картушиной 
Ирине Григорьевне по поводу безвременной кончины отца  

Лугового григория Алексеевича.

ГТО. В Рязанской области провели 
фестиваль ГТО, в котором приняли 
участие более 35 тысяч человек. Фес-
тиваль проводился по инициативе гу-
бернатора Павла Малкова с 22 апре-
ля по 18 мая. В финальной части фес-
тиваля 17 и 18 мая в Лесопарке прово-
дилась Гонка ГТО, в которой приняли 
участие 200 команд. Они состязались 
в номинациях «корпоративный ГТО», 
«Молодёжный ГТО» и «Семейный 
ГТО». церемонию награждения побе-
дителей и призёров Гонки ГТО провёл 
губернатор Павел Малков. В «корпо-
ративном ГТО» первая тройка: Лаш-
манская школа касимовского района, 
завод «красное знамя», филиал ПАО 
«Россети центр и Приволжье. Рязань-
энерго». В «Семейном ГТО» пьедестал 
заняли семьи Объедковых из Рязани, 
Назаренко из д. Насурово Рязанс-
кого района, Сгадлеевых из города 
Михайлова. В «Молодёжном ГТО» 
выиграла Лашманская школа каси-
мовского района. На втором месте 
– Самыловская школа касимовского 
района, на третьем – РГУ имени С.А. 

Есенина. Павел Малков вручил 20 зо-
лотых знаков рязанцам, сдавшим нор-
мативы комплекса ГТО и обещал, что 
в следующем году фестиваль ГТО бу-
дет продолжен.

лЁГКАЯ АТлЕТИКА. В Рязани состо-
ялись всероссийские соревнования 
«ЗаБег.РФ» – VIII легкоатлетический 
полумарафон «Рязанский кремль». На 
старт вышли 800 участников из Рязан-
ской области, Подмосковья, ярослав-
ля, Новомосковска, Ростова-на-Дону 
и Белгорода. C Соборной площади 
участники стартовали на дистанциях 
21,1 км, 10 км, 5 км. Проведены де-
тские забеги на 1000 метров и «Метр 
с кепкой» на 200 метров. Старт полу-
марафону дал министр физической 
культуры и спорта Рязанской облас-
ти Владислав Фролов. На дистанции 
21,1 км среди мужчин победил Анд-
рей клинов, на втором месте – Алек-
сандр Гришин, на третьем – Нуреддин 
Убухуш. Среди женщин победителем 
стала Мария Замахаева, второе мес-
то заняла Анастасия Бурцева, третье 

– Ольга королева. На 10-километро-
вой дистанции среди мужчин отличил-
ся Станислав комиссаренко, второе 
место – у Игоря Жулина, третье – у 
Егора Селеванова. У женщин на этой 
дистанции золото завоевала Анас-
тасия Томилова, второй стала Алина 
Воронова, третье место – у Елены ку-
биковой. На дистанции 5 км у мужчин 
победил Дмитрий Махнев, на втором 
месте Игорь Томилов, на третьем – 
Шамиль Хабибуллин. У женщин пер-
венствовала Полина Соина, серебро 
досталось Татьяне Гуровой, бронза – 
у Галины крыловой.

ТЕННИС. В Академии тенниса имени 
Н.Н. Озерова завершились Всерос-
сийские соревнования «кубок Озе-
рова». Воспитанники Академии пока-
зали достойные результаты. Серебро 
у Александры Маловой в одиночном 
разряде, бронза у Маргариты Титовой 
в парном разряде!

САМБО. Студентка второго курса 
магистратуры факультета физичес-

кой культуры и спорта РГУ имени С.А. 
Есенина Дарья Малиева успешно вы-
ступила на чемпионате России среди 
студентов по самбо в городе ярослав-
ле. Дарья завоевала серебряную ме-
даль в своей весовой категории, что 
является большим достижением, ведь 
в соревнованиях принимали участие 
студенты вузов со всей России. Руко-
водство РГУ и факультета поздрави-
ло Дарью, пожелало ей новых побед 
в спорте, а также успешной защиты 
магистерской диссертации, которая 
состоится уже скоро.

ДЗЮДО. Спортсмен сасовского 
спортивного клуба «кристалл» Илья 
Филатов завоевал бронзовую медаль 
в первенстве центрального федераль-
ного округа по дзюдо среди юношей 
и девушек до 18 лет. Соревнования 
проходили в коврове Владимирской 
области. В них приняли участие бо-
лее 500 спортсменов из 17 регионов 
цФО. В весовой категории +90 кг, в 
которой боролся Илья Филатов, на 
татами вышли 25 участников. Сасов-

ский спортсмен получил право участ-
вовать в первенстве России в составе 
сборной цФО.

ФУТБОл. Футбольный клуб «Рязань» 
в выездном матче 7-го тура чемпио-
ната России по футболу уступил Фк 
«космос» из города Долгопрудный 
Московской области с минимальным 
счётом 0:1. Рязанцы пропустили мяч в 
свои ворота на 61 минуте матча. Гол 
забил полузащитник Фк «космос» 
Артемий Гунько. До 7-го тура Фк «Ря-
зань» занимал четвёртую строчку в 
турнирной таблице.  

ТЯЖЁлАЯ АТлЕТИКА. Спортсменки 
СШ «Елатьма» касимовского района 
приняли участие во II Всероссийском 
турнире по тяжёлой атлетике среди 
юношей и девушек памяти Маршала 
Советского Союза Г.к. Жукова в г. 
Обнинске калужской области. Мария 
Гулякова и ксения Струсова остано-
вились в шаге от призовой тройки и 
обе в своих весовых категориях заня-
ли четвертое место.

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

На волне нашей памяти
ОСТАНЕТСя ЖУРНАЛИСТ, ЛИТЕРАТОР ЛюДМИЛА ГЕОРГИЕВНА ГОЕНкО 

В прошлом году людмила Георгиев-
на отметила 80-летие. Собрала дру-

зей, коллег, представила свою новую 
книгу. Всё было, как всегда: много лю-
дей, много добрых слов, много стихов 
и в центре всего этого она – людмила 
Гоенко.

Она любила и умела находиться в цент-
ре внимания, объединять в один круг людей 
разных – по возрасту, роду занятий, жизнен-
ному опыту, но всегда читающих, умеющих 
слушать и слышать, чувствующих слово.

Это у неё с молодых лет – преклонение пе-
ред глубокой мыслью, выраженной точным 
словом. Когда Людмила Гоенко работала в 
газетах, областных и районной, она любила 
писать интервью, очерки о людях замечатель-
ных и интересных, в жанрах, которые в сегод-
няшней краткости и торопливости печатного 
слова почти умерли. А у неё любимым авто-
ром был Евгений Богат – скорее эссеист, чем 
журналист, творивший на стыке публицисти-
ки и большой литературы.

Так случилось в жизни Людмилы Георги-
евны, что её позвала к себе именно большая 
литература. Она возглавляла областное обще-
ство книголюбов в годы, когда книги были в 
большом дефиците, их читали и перечитыва-

ли, стихи шпарили наизусть, а разговор чита-
теля с писателем достигал исповедальных вы-
сот. Людмила Георгиевна организовывала и 
проводила встречи читателей с писателями, 
рассказывала читающей публике о книгах, ко-
торые надо непременно прочитать, дабы не 
прослыть примитивным обывателем. Делала 
она всё это с присущей ей страстью и блес-
ком, затягивая всех ближних и дальних, ок-
ружающих и случайно прибившихся сограж-
дан в воронку познания, из которой потом не 
просто было выбраться. Именно поэтому круг 
друзей Людмилы Гоенко с годами не сужал-
ся, а ширился. Она была заразительна в своём 
пристрастии к подлинному слову,  глубокой 
мысли, точному определению.

Побывав прошлым летом на презентации 
последней её книги «Соплеменники духа», я 
была сильно удивлена тому, как легко и не-
принуждённо Людмила Георгиевна читает 
десятки стихов разных авторов, и хочется их 
слушать без конца. Она читала любимые сти-
хи и делала это прекрасно.

Журналистика долго не отпускала её, за-
ставляла вновь и вновь писать о том, что вол-
нует. У неё был редкий в журналистике дар 
– располагать к себе своих героев, дружить 
с ними годами. Поверьте, это не всегда про-
исходит в нашей профессии, даже когда ты 

рассказываешь о человеке с исключительно 
с добрыми намерениями. У Гоенко этот дар 
был. Может быть, ей помогал опыт работы 
в отделе писем газеты «Рязанский комсомо-
лец» – это было самое начало её журналист-
ского пути. Письма тогда в газету приходили 
в огромных количествах и с самыми разны-
ми вопросами, историями, откровениями. И 
если журналист брал в работу письмо, он дол-
жен был либо помочь автору, либо довери-
тельно с ним поговорить, либо поспорить, но 
опять-таки не обижая. Ей это удавалось, и эту 
доверительную интонацию она сохранила на 
всю жизнь в своих материалах и книгах.

Старшая дочь её – Оксана Гоенко – мно-
гому у матери научилась и  стала прекрас-
ным журналистом и редактором, ни в чем 
Людмиле Георгиевне не подражая, прокла-
дывая собственный путь в бурном море прес-
сы рубежа веков. Мать наградила дочь той 
особой чуткостью и  глубиной понимания, 
которые позволяли Оксане Гоенко писать о 
самых острых проблемах и самых ярких сов-
ременниках.

Когда жизнь сложилась так, что Людми-
ла Георгиевна осталась в  городе одна, она 
не осталась одна. Она была по-прежнему де-
ятельна, активно участвовала в разного рода 
культурных событиях, писала и издавала кни-

ги, встречалась с читателями, делилась вос-
поминаниями. И потому нам всем казалось, 
что Люся (а иначе многие из нас её и не на-
зывали) будет с нами всегда. Но чудес не бы-
вает. И её теперь нет с нами. Осталась только 
память, уважение и восхищение человеком, 
который смог прожить жизнь, наполняя её 
впечатлениями и сильными ощущениями, в 
кругу близких по духу людей.

Ирина Сизова
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